

Héctor Cruzatt  
SANTIAGO

**ABOGADOS** querellantes se opondrán a exámenes físicos

La doble y contradictoria política de Augusto Pinochet de solicitar la realización de exámenes médicos antes de su interrogatorio y sus apariciones en actos públicos agotaron a los abogados de la parte querellante.

Ayer los juristas Carmen Hertz y Alfonso Insunza presentaron ante el ministro de fuera Juan Guzmán un escrito en que le solicitan que se rechace la petición de la contraparte y se mantenga a firme el 9 de octubre para tomar declaración indagatoria al desafortado senador. En el escrito los abogados sostienen que la mejor forma que tiene el juez para calificar la salud y lucidez mental de un acusado es a través de la declaración indagatoria, por lo que el trámite debe darse antes de la realización de los exámenes médicos.

Hertz insistió en que los únicos peritajes autorizados por ley son los de carácter mental, por lo que rechazó que la defensa de Pinochet haya incluido exámenes físicos. En el mismo sentido se manifestó el abogado Eduardo Contreras, quien dijo que la doble política asumida por los partidarios de Pinochet sólo se explica por las serias discrepancias entre sus equipos comunicacional y jurídico.

“La defensa de Pinochet está dando manotazos de ahogado y no de abogado. Primero rechazó la realización de exámenes médicos, ahora los suplican; ahora alegan que está muy enfermo y todo el mundo lo ve gozando de buena salud. Esta actitud sólo se explica por la seria inco-

municación entre el equipo comunicacional, dirigido por Fernando Barros, y su equipo jurídico”, dijo. Agregó que pedirá al ministro que tome declaración indagatoria a Pinochet lo antes posible o bien que se mantenga la fecha para el 9 de octubre.

Contreras insistió que no se opondrán a la realización de exámenes mentales, pero sí lo harán en el caso de los físicos que pidió la defensa. Informó que tienen una nómina de especialistas que podrían ser utilizados como peritos adjuntos en caso que se ordene la realización de exámenes.

En tanto la defensa de Pinochet se ha mantenido en silencio esperando que el juez Guzmán resuelva la solicitud de los exámenes médicos. Los representantes de Pinochet no han tomado contacto con el magistrado y tampoco han ido a tribunales. Trascendió que el grupo de ocho juristas busca una asesoría periodística, ajena al equipo de Barros, para coordinar sus relaciones con la prensa.

#### PROCESO

El abogado Eduardo Contreras presentó ayer la querrela número 170 en contra de Pinochet por su responsabilidad en el secuestro, detención ilegal y

torturas aplicadas a 23 ex presos políticos que ahora residen en el extranjero. El libelo fue presentado por Beatriz Miranda, quien acusó directamente a Marcelo Moren Brito, Miguel Krassnof y

Ricardo Laureani de aplicarle torturas en Villa Grimaldi.

En tanto la abogada Hertz pidió que el juez Guzmán indague sobre un quebrantamiento de la prisión preventiva por

parte de Marcelo Moren Brito, quien habría sido visto comprando en un supermercado de La Reina, cercano al regimiento de Telecomunicaciones donde permanece detenido.

Los abogados querellantes en las causas contra Pinochet presentaron ayer un escrito pidiendo que el juez Juan Guzmán adelante el interrogatorio al desafortado senador.

# Piden que juez Guzmán adelante interrogatorio a Pinochet

MARIELA RIVERA



## Temen “rebeldía” oficialista

R. Miranda  
SANTIAGO

Un reclamo público expresó ayer el gobierno por la forma en que las bancadas parlamentarias concertacionistas han asumido algunas iniciativas legislativas que el Ejecutivo ha enviado al Parlamento.

El ministro del Interior José Miguel Insulza planteó que las repercusiones que puedan tener las actuales dificultades a las que se enfrenta el gobierno, dependerán fundamentalmente de la conducta que éste asuma para superarlo.

El secretario de Estado destacó que frente al alza “inesperada” del desempleo, lo importante es que de parte del gobierno y particularmente de la autoridad económica hubo una reacción inmediata, lo que piensa que será bien valorado por la ciudadanía.

Sin embargo, Insulza dijo que “un poquito más de orden en las bancadas de la Concertación sería muy útil”, aunque reconoció que frente a las medidas económicas hubo una reacción uniforme entre los legisladores gobiernistas, también admi-

tió que en otras iniciativas se requiere “más orden”, pero señaló que esa es una materia que compete directamente a los jefes de los partidos.

Aclarando que las relaciones entre el gobierno y las bancadas parlamentarias de la Concertación siempre pueden mejorar, lo cual, según dijo, implica trabajar más estrechamente tanto en Valparaíso como en Santiago, aseguró que en el caso de algunos proyectos, como por ejemplo el que termina con la evasión tributaria, le resulta difícil recordar una iniciativa que haya sido consultada con tantos parlamentarios antes de que fuera enviada a tramitación.

“Desde ese punto de vista, creo que no es válida la crítica que han hecho algunos parlamentarios al gobierno, en cuanto a que no fueron consultados. Sospecho que la responsabilidad le cabe más a las propias bancadas”, dijo Insulza.

Como una clara demostración de que el Presidente Lagos se ha propuesto seguir adelante con su programa, Insulza afirmó durante el consejo de gabinete de ayer, que Lagos respaldó la labor realizada hasta ahora por sus ministros, en particular, su equipo económico.

## Otra señal de acercamiento con FF.AA.

Richard Miranda  
SANTIAGO

Con un reconocimiento público hacia los máximos jefes castrenses, el gobierno continuó ayer parte de la estrategia fijada para estrechar las relaciones con las FF.AA., que se vieron resentidas por la presencia del comandante de la Guarnición de Santiago, general Sergio Candia, en un acto de la Fundación Pinochet que para el Ejecutivo fue una actividad claramente política.

A la cena privada que el Presidente Ricardo Lagos invitó al comandante en jefe del Ejército, general Ricardo Izurieta, la noche del miércoles -encuentro que el propio Mandatario definió como una “reunión entre amigos”, ayer el gobierno hizo un nuevo gesto de acercamiento con el mundo militar.

Esta vez, fue el ministro de Defensa Mario Fernández quien se refirió a la actitud que últimamente ha asumido los jefes de las FF.AA. frente a los desencuentros.

El secretario de Estado afirmó ayer que la “madurez” de los altos mandos de las FF.AA. ha ayudado a superar las diferencias con el gobierno.

Añadió que en las reiteradas reuniones han aclarado muchas confusiones, así como también despejaron el sentido que han tenido los recientes debates.

“Entre las personas que se tienen afecto y que están a cargo de las instituciones del país, las cosas siempre se arreglan”, dijo Fernández. Sobre el siempre complejo mes de septiembre, el ministro de Defensa destacó que el gobierno confía en que será “normal”.

A su vez, el ministro del

Interior José Miguel Insulza comentó que el gobierno espera que los actos no oficiales se desarrollen con normalidad y “evitando profundizar la división de los chilenos”. Por ello llamó a manifestarse sin agresiones.

Refiriéndose al encuentro entre el Presidente Lagos e Izurieta, Insulza ironizó diciendo que personalmente ha tenido diferencias con algunas personas, pero nunca las ha invitado a comer a su casa.

Agregó que “el Presidente Lagos invitó a comer al general Izurieta porque tiene con él una buena relación. Nadie invita a comer a su casa para mejorar una mala relación”.

Insistió en que ello no quiere decir que se restablece la relación con el Ejército, sino que estas continúan siendo normales. “Al margen de que surjan por aquí o por allá algún asunto que siempre es magnificado”, dijo.